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特集 統一学校説明会 ～16年目・皆さんの誕生とともに～特集 統一学校説明会 ～16年目・皆さんの誕生とともに～特集 統一学校説明会 ～16年目・皆さんの誕生とともに～特集 統一学校説明会 ～16年目・皆さんの誕生とともに～

8 月 24 日（金）に実施される進路指導の一大イベント「統一学校説明会」まで 1 ヶ月余り

となりました。今年で 16年目を迎えるこの企画は学外の多くの方々、生徒の皆さんと教職員

の協力によりできあがる湖陵高校の伝統的な行事です。

校内の動きとしては、今年度来校していただく学校、事業所が確定し、来ていただく方の

お名前や人数を確認するといった事務手続きが進められています。また、当日は来ていただ

けなくても資料を送っていただく学校との調整も同時に進められています。

この統一学校説明会は、大学入試や社会情勢、通信手段等が刻々と変化する中であっても、

初回から「湖陵高校の生徒は、釧路という地理的な条件によって、オープンキャンパス等に「湖陵高校の生徒は、釧路という地理的な条件によって、オープンキャンパス等に「湖陵高校の生徒は、釧路という地理的な条件によって、オープンキャンパス等に「湖陵高校の生徒は、釧路という地理的な条件によって、オープンキャンパス等に

行けない生徒も多く、それを何とかしたい。さらに、進路の考え方が狭い生徒が多いので、行けない生徒も多く、それを何とかしたい。さらに、進路の考え方が狭い生徒が多いので、行けない生徒も多く、それを何とかしたい。さらに、進路の考え方が狭い生徒が多いので、行けない生徒も多く、それを何とかしたい。さらに、進路の考え方が狭い生徒が多いので、

もっと視野を広げて欲しい。そうしないと志も持てないもっと視野を広げて欲しい。そうしないと志も持てないもっと視野を広げて欲しい。そうしないと志も持てないもっと視野を広げて欲しい。そうしないと志も持てない。。。。」」」」という一貫した理念のもと実施さ

れています。皆さんや先輩方の積極的な姿勢と、多くの方々の協力のもとにこの企画が成り

立っています。今年度もこのような企画があって当たり前と思うのではなく、湖陵生全員が

感謝の気持ちを忘れることなくこの説明会に関わってください。当日は新鮮な情報に触れ、

新しい発見を通じて、皆さんの進路目標実現に一歩でも近づく機会になるような日になるこ

とを期待しています。

直前には、会場設営など大掛かりな作業が待っています。皆さんにもお手伝いしてもらう

ので、そのときはどうぞよろしくお願いします。なお 1・2年生は体育館の撤収作業があるの

で当日の下校時間が 16時過ぎになります。

上級生にはお馴染みですが、初参加となる１年生のために

当日の流れを説明します。

当日 1・2 時間目は各 HR教室で LHRが実施されます。

この時間帯のメニューは本日 19 日(木)の LHR の時間に

説明があります。夏休み期間中にしっかりと下調べをし

て臨みましょう。進路について調べるときに、どのよう

な情報がどこにあるのかが少しずつわかってくるはずで

す。LHR の後、1・2 年生合同で第 2 体育館で外部から講

師をお招きして講演を聞きます。今年度はベネッセの方

をお招きしています。ここまでが午前中のメニューです。

午後は第 1 体育館での個別相談会となります。体育館に

は整然とブースが並んでおり、体育館にいる生徒数は 1

・2 年生合わせて 480 人になります。全国各地から来て

くださった 100 名以上の大学等の担当者の方と個別に相

談会を実施します。個別相談の形態や内容はさまざまで

すので、複数の観点からから色々な情報を吸収して下さ

い。回る学校やその順番は人それぞれです。限られた時間を有効に使うようにしましょう。

そして、自分自身の進路を考えるきっかけにし、目標に向かって具体的に動き出しましょう。

裏面に参加校一覧を掲載します。多くの学校等に協力いただいていることがわかります。

また、本校の卒業生の多くが協力いただいている学校に毎年のように進学しています。この

ことからも、皆さんの将来に直結する貴重な 1日になりますので有意義なものにして下さい。

湖陵生にしっかり取り組んでもらいたいこと

感謝の気持ちを忘れず、礼儀を尽くす感謝の気持ちを忘れず、礼儀を尽くす感謝の気持ちを忘れず、礼儀を尽くす感謝の気持ちを忘れず、礼儀を尽くす

お客様には、交通費や宿泊費等を負担していただいて釧路まで来てもらっています。

事前の調べ学習なども含めて、夏休みにしっかり事前準備をし、当日は意欲的に行動しま

しょう。また、例年、来ていただいた方から次のようなご指摘を受けます。

・資料に夢中になり、話が聞けない・資料に夢中になり、話が聞けない・資料に夢中になり、話が聞けない・資料に夢中になり、話が聞けない

・何もわからずにブースに来てもらっても困る・何もわからずにブースに来てもらっても困る・何もわからずにブースに来てもらっても困る・何もわからずにブースに来てもらっても困る

・消極的な生徒が目立つ・消極的な生徒が目立つ・消極的な生徒が目立つ・消極的な生徒が目立つ

このような残念な指摘を受けないようくれぐれも気をつけてください。一方で、

・積極的な生徒が多くて感心だ ・下調べを十分してきている・積極的な生徒が多くて感心だ ・下調べを十分してきている・積極的な生徒が多くて感心だ ・下調べを十分してきている・積極的な生徒が多くて感心だ ・下調べを十分してきている

・しっかりと話を聞けてすばらしい ・礼儀正しい生徒が多い・しっかりと話を聞けてすばらしい ・礼儀正しい生徒が多い・しっかりと話を聞けてすばらしい ・礼儀正しい生徒が多い・しっかりと話を聞けてすばらしい ・礼儀正しい生徒が多い

・進路実現に向けて頑張って欲しい・進路実現に向けて頑張って欲しい・進路実現に向けて頑張って欲しい・進路実現に向けて頑張って欲しい

といったお言葉も多数いただいています。期待されているということでもあるので、来てい

ただいた方をガッカリさせないような１日にしてください。

動きの消極的な生徒の多くに共通するケースとして次のようなものがあります。視野を広

くもち、当日はせっかくの機会を十二分に生かせるようにしましょう。

ケース１：「自分が志望している学校のブースがないから、当日まわるところがない。」

→自分の志望する学部・学科を有する学校はありませんか？様々な理由か

ら、志望先の学校を受験できないかもしれません。自分の志望に近い学

校を予め調べておくとよいでしょう。

ケース２：「国公立大にしか進学できないので、私大には興味がない。」

→私立大学の中にも、学費が低く抑えられている学校や奨学金の充実した

学校もあります。また、国公立大学に必ず進学できる保証はどこにもあ

りません。



様々な観点から世間に評価されている大学や強みをもっている大学、特徴のあるカリキュ

ラムやサポート体制を確立している大学が数多くありますので、偏差値ランキングや知名度

だけにとらわれることなく、第 1 志望校以外にもよく調べ、多くのブースをまわり、比較・

検討できる材料を揃えるようにしましょう。また「○○学部」、「○○科」といった字面だけ

では見えてこない中身にまで踏み込んで調べることが大切です。皆さん将来過ごすことにな

る環境を探す機会になるので、担当の方の話に耳を傾け、自分の将来について考え、人生の

選択肢を広げられるような日にして下さい。

学年に応じた取り組み方の違いが、成長の証です学年に応じた取り組み方の違いが、成長の証です学年に応じた取り組み方の違いが、成長の証です学年に応じた取り組み方の違いが、成長の証です

【1年生】

学校しらべは、ネットだけでなく、2 階進路資料室などを活用しながら、ワークシートを

見やすく読みやすくまとめてください。クラスメイトが見て、「この大学の話を聞きに行きた

い。」と思わせるように気合いを入れてまとめましょう。「こんな人は是非話を聞いた方がい

い」という情報もあると、大変参考になります。「司法試験の合格率が高いので、法律関係に

興味にある人は、・・・」などと具体的なことが書かれていれば、読み手にもその学校の魅力

が伝わりやすくなります。調べ方を身に付けることが大切です。

１年生の皆さん（他学年生徒もですが）には各大学のアドミッションポリシーに触れ、そ

の意図を十分に理解できる生徒に育ってほしいと思います。これからの入試では、アドミッ

ションポリシーは避けて通れないでしょう。

【2年生】

「統一学校説明会」に来てくださる学校の中で、自分が興味のある学部・学科を有してい

る大学はどこなのか、調べることが大切です。また、事前に下調べをして情報をつかんでお

くと、担当の方から直接話を聞いたときに、内容をより具体的に深く理解することができま

す。小さな接点が人生を大きく左右するようなお付き合いに発展するかもしれません。また、

気になる学校の募集要項や大学案内などをしっかり読み込む機会になるとよいでしょう。

【3年生】

具体的な進路目標があると思いますから、より突っ込んだことを質問して疑問を解消する

機会にしましょう。例えば、「面接試験」ではどのようなことを評価するのか、「小論文試験」

の採点方法などなど聞きたいことは山ほどあるはずです。ちなみに、受験のテクニックに走

りたがる生徒がいるとの指摘をいただくことがありますので、このようなことがないようし

てほしいものです。また、質問事項を事前に整理しておくことを強く勧めます。

最後に、こちらも相手に見られ評価されていることを忘れてはいけません。統一学校説明

会でお話しした方が入試の面接官だったということもあるようです。

他校生も参加する予定です！他校生も参加する予定です！他校生も参加する予定です！他校生も参加する予定です！

今では、オープンキャンパスや大学説明会が当たり前のように実施されるようになりまし

たが、釧路では大学の情報は集めにくいのが現実で、入試担当の方と直接対話できる機会は

滅多にありません。このような機会を、管内高校生にも提供することも目的の１つとなって

います。当日は、3 年生の個別相談会の時間帯に本校定時生、阿寒高校、武修館高校の生徒

も参加する予定です。


